



Mes de la solidaridad en este Año Jubilar

La legítima preocupación de la Iglesia por la equidad en la vida social proviene de su propia naturaleza e identidad como Pueblo de Dios y comunidad de creyentes, en tanto procura que la sociedad, con la que comparte gozos y esperanzas y en la que quiere ser sal y luz, se construya como comunidad de hermanos, que si bien pueden tener diferentes talentos, son todos hijos del mismo Padre que comparten la misma mesa. Por ello "las excesivas desigualdades económicas y sociales entre los miembros o los pueblos de una única familia humana resultan escandalosas y se oponen a la justicia social, a la equidad, a la dignidad de la persona humana y también a la paz social e internacional", nos enseña el Santo Padre.

"La misericordia es la esencia del Evangelio, que ha de configurar la vida y el obrar cotidiano de los creyentes", dice Francisco al convocar al Año Santo de la Misericordia. Las puertas santas ya están abiertas en toda la arquidió-

cesis. Ahora hay que abrir las puertas del corazón.

Cosas concretas. Es lo más difícil. "¿Cuántas veces tengo que perdonar las ofensas que me haga mi hermano? ¿Hasta siete veces?". "No te digo hasta siete veces, hasta sino setenta veces siete". O sea, siempre. Se lo dice Jesucristo a Pedro y el papa Francisco lo refrenda: "La misericordia es la esencia del Evangelio". Y pide que esa misericordia se vea reflejada en la vida concreta del creyente.

Y los creyentes ya están atravesando la Puerta Santa. Ahora viene unir el signo a la acción real: "La misericordia no es una palabra abstracta; expresa más bien el rostro de Dios, la acción concreta y cotidiana de Jesús de Nazaret, y la forma a través de la cual se expresa de una manera convincente la credibilidad de la Iglesia", afirma Francisco en la bula de convocatoria a este Año Santo.

¿Por qué es urgente practicar la misericordia? Responde el papa en esa bula: "¡Cuántas situaciones de precariedad y sufrimiento existen en el mundo hoy! (...) En este Jubileo la Iglesia será llamada a curar aún más estas heridas, a aliviarlas con el óleo de la consolación, a vendarlas con la misericordia y a curarlas con la solidaridad y la debida atención. No caigamos en la indiferencia que humilla, en la habitualidad que anestesia el ánimo (...) en el cinismo que destruye. Abramos nuestros ojos para mirar las miserias del mundo, las heridas de tantos hermanos y hermanas privados de la dignidad, y sintámonos provocados a escuchar su grito de auxilio (...) Que su grito se vuelva el nuestro y juntos podamos romper la barrera de la indiferencia



que suele reinar campante para esconder la hipocresía y el egoísmo".

MES DE LA SOLIDARIDAD EN NUESTRA DIÓCESIS

Como cada año, la Pastoral Social, invita a celebrar en AGOSTO el MES de la SOLIDARIDAD. El lema que nos inspira este año es "CUIDEMOS NUESTRA CASA COMÚN: ¿Qué tipo de mundo queremos dejar a quienes nos sucedan, a los niños que están creciendo?"

Esta iniciativa apunta a animar a toda la comunidad, a VIVIR EL VALOR DE LA SOLIDARIDAD, a festejar y destacar a las personas e instituciones que día a día trabajan por el bien común.

Proponemos pensar gestos y acciones solidarias:

- Con quienes son afectados directamente, familias, personas, niños, adultos mayores.
- Con las personas, instituciones y organizaciones que de diversas maneras ayudan y asisten a los afectados.
- Con familiares de personas afectadas.
- Además los alentamos a colaborar para proteger y construir nuestra casa común, con pequeñas acciones que ayuden a cuidar y proteger el medio ambiente.

Principales actividades:

MESAS DE DIALOGO EN ANCUD, CHONCHI Y QUELLÓN SOBRE CRISIS EN CHILOÉ Y PROPUESTAS PARA RECONVERSIÓN.

Objetivo: Generar Diálogo y Reflexión sobre la problemática ambiental y social en Chiloé bajo el marco de la Encíclica Laudato Si, en las comunas más afectadas por la crisis, esto es, Ancud, Chonchi y Quellón bajo el alero de las parroquias e invitando actores locales para generar dialogo y propuestas para la reconversión. Invitados, agentes pastorales, comités de cesantes, cut, empresarios, entre otros.

FECHAS: 17 DE AGOSTO ANCUD; 24 DE AGOSTO CHONCHI y

CONVERSATORIO PASTORAL SOCIAL: DIA 27 DE AGOSTO DE 2016 CASA DE RETIRO CASTRO

Conversatorio: Cuidemos nuestra casa común: ¿Qué tipo de mundo queremos dejar a quienes nos sucedan, a los niños que están creciendo?

Objetivo: Motivar a los agentes pastorales a desarrollar nuevas convicciones, selecciones y hábitos necesarios para cuidar auténticamente la creación de Dios. Asistentes e invitados: Agentes pastorales de la Diócesis.

Área Social Diocesana



En el año de la Misericordia
"Una nación, más que la tierra, es una misión que cumplir"
Padre Alberto Hurtado
Mes de la Solidaridad 2016

Padre Alberto Hurtado, solidaridad y justicia

El padre Alberto Hurtado, de la Compañía de Jesús, nace en 1901 y muere en 1952, es decir, es un santo de nuestros días. Fue una figura fascinante, de una personalidad arrolladora que despertaba simpatía, solidaridad y estimulante optimismo. Fue un colaborador entusiasta en lucha por el Reino, atraía a creyentes y no creyentes, a todos los interpela, los estimula, les ensancha la mirada y les abre horizontes. Políticos, intelectuales, trabajadores, empresarios, universitarios encuentran en él inspiración.

Un profeta de la solidaridad y la justicia social.

Caridad y justicia no se contraponen; se necesitan y se complementan mutuamente. Pero para el padre Alberto el cristianismo o es social o no es cristianismo. Y sabía muy bien que la caridad que dispensa de la justicia no es caridad. La "sensibilidad social" es mucho más que la mera beneficencia. Hay muchos que están dispuestos a dar limosna, pero no a pagar un salario justo. Hay quienes gozan en abrumar con bondad a los "inferiores", pero les niegan la más elemental justicia. Y luego se asombran de que sus empleados no aprecien todo lo que su bondadoso patrón hace por ellos, que, a pesar de todos los esfuerzos, sean "ingratos y descontentadizos" ... aunque parezca extraño es más fácil ser caritativo que justo. "Caridad sin justicia no salvará los abismos sociales, sino que creará un profundo sentimiento, la injusticia causa mayores males de los que puede reparar la caridad."

Por eso habló con claridad, y también con caridad, de las obligaciones sociales de los cristianos. Esto le costó críticas amargas y ser tachado de comunista. En más de una ocasión se salieron algunas personas de sus sermones porque les molestaba el evangelio de la solidaridad y la justicia que predicaba. El sabía que hablar de la justicia es hacerse impopular: "el medio más seguro para incurrir en el disgusto de los hombres es recordarles sus obligaciones de justicia". Pero él no buscaba ser halagado sino predicar el Evangelio sin glosas desde un irrestricto amor a Jesucristo. Lo sabía y lo aceptó. La justicia asegura la igualdad básica entre todos, pero esto no se hace sin las transformaciones radicales en beneficio de los pobres. Y a esto se dedicó con ahínco. La brecha entre ricos y pobres es abismal y es la injusta distribución de bienes la que clama al cielo.

EDITORIAL



Nuestro medio ambiente es un compromiso solidario

Queridos hermanos y hermanas de la diócesis,

El mes de agosto se nos presenta como una oportunidad de renovar nuestros valores y acciones solidarios inspirados en la figura de nuestro santo, el P. Albero Hurtado, que celebraremos el próximo 18 de Agosto. En forma personal y social necesitamos reavivar esa actitud de preocuparnos y ocuparnos de las necesidades de nuestros hermanos más necesitados y vulnerables. El mismo Papa Francisco en la Jornada mundial de Jóvenes concluida el domingo 31 de Julio pasado en Cracovia (Polonia), invitó a esos cientos de miles de jóvenes y a todos, a no quedarnos cómodos en el sofá de la indiferencia frente a tantos hermanos que necesitan de nuestro compromiso para salir a adelante en situaciones de pobreza e injusticia. El Papa invita a las nuevas generaciones de jóvenes que en nombre de Jesucristo "dejen una marca" en su paso por esta vida.

¿Cómo hacer esto? Las acciones concretas las encontramos señaladas en las "obras de misericordia corporales y espirituales" que en particular estamos invitados a practicar en este Año Jubilar de la Misericordia: **Obras de misericordia corporales:** 1) Visitar a los enfermos 2) Dar de comer al hambriento 3) Dar de beber al sediento 4) Dar posada al peregrino 5) Vestir al desnudo 6) Visitar a los presos 7) Enterrar a los difuntos. **Obras de misericordia espirituales:** 1) Enseñar al que no sabe 2) Dar buen consejo al que lo necesita 3) Corregir al que se equivoca 4) Perdonar al que nos ofende 5) Consolar al triste 6) Sufrir con paciencia los defectos del prójimo 7) Rezar a Dios por los vivos y por los difuntos.

Como podemos darnos cuenta, tenemos una gran gama de posibilidades. Ser solidarios significa un amor muy sólido, buscando en el bien de los otros y en modo muy posible. Pidamos la gracia de Dios que nos abra los ojos y el corazón al llamado que Jesús nos sigue haciendo: estuve enfermo, estuve con hambre y...

También cuidar "nuestra casa común" que es nuestro planeta, nuestro medio ambiente es un compromiso solidario que estamos llamados a asumir en forma permanente y en especial en este mes.

Oremos unos por otros para dejar una huella de bien en nuestro alrededor como lo hizo P. Hurtado y tantos otros amigos y amigas del Señor Jesús.

Bendiciones,
+Juan María Agurto Muñoz, osm

Jornada Mundial de la Juventud en Cracovia



Los organizadores de la Jornada Mundial de la Juventud, JMJ 2016, estimaron en 500 mil las personas asistentes a la misa inicial que se realizó el 26 de Julio en el Parque Blonia de Cracovia. Chilenos de diversas partes del país estuvieron presentes en la celebración inaugural que precede la llegada del papa Francisco. La **XXXI Jornada Mundial de la Juventud Cracovia** se realizó del 26 al 31 de Julio con el lema: "**Bienaventurados los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia**" (Mt 5,7).

En su mensaje el Papa Francisco expresa a los jóvenes: "Jesucristo vino para anunciar y llevar a cabo el tiempo perenne de la gracia del Señor, llevando a los pobres la buena noticia, la liberación a los cautivos, la vista a los ciegos y la libertad a los oprimidos (cfr. Lc 4,18-19)". Además cita el profeta Isaías: «¿Se olvida una madre de su criatura, no se compadece del hijo de sus entrañas? ¡Pero aunque ella se olvide, yo no te olvidaré!» (Is 49,15). Un amor de este tipo implica hacer espacio al otro dentro de uno, sentir, sufrir y alegrarse con el prójimo". La jornada se desarrollará en el contexto del Año Jubilar de la Misericordia."

La voz de los chilenos
Entre la multitud de asistentes, Chun Hon Yu, joven de

Iquique, dijo de esta ceremonia: "Es una experiencia muy hermosa. Es el segundo encuentro que vivo, el primero fue en Río. Y nuevamente nos recibe la lluvia. Se conoce mucha gente. Es algo inolvidable para contar cuando sea viejito".

Por su parte, Carolina Alvarado, de la sureña diócesis de Linares señaló: "Ha sido una experiencia super enriquecedora. Estoy muy contenta. Es algo muy emocionante para los peregrinos que estamos acá. Compartir culturas y disfrutar esta, mi primera JMJ".

En tanto, desde Puerto Varas, Felipe Bertoloto añadió: "Será hermoso ver al papa y ahora las banderas de tantos países distintos flameando. Lo mejor es cuando nos preguntan de dónde somos y decimos Chile, se sorprenden".

Este puñado de chilenos es parte de los 356.294 peregrinos registrados oficialmente en la jornada. Ellos pertenecen a 187 países quienes podrán tener acceso a las diversas festividades de la JMJ. La mayoría de los jóvenes son de Polonia (cerca de 80.000), seguido de Italia (más de 60.000), Francia (32.000), España (30.000) y los EE.UU. (23.000). Si bien son 200 los chilenos de la Delegación oficialmente inscrita, se estima que 1.500 compatriotas llegarán al encuentro. Otros países participes son Alemania, Brasil, la República Checa, Eslovaquia y Portugal.

Encuentro de jóvenes en la Parroquia Apóstol Santiago



El pasado sábado 16 de Julio, día en que se celebró la Virgen del Carmen, los jóvenes de la Parroquia Apóstol Santiago de Castro se reunieron en un gran encuentro. En el día de Nuestra Señora del Carmen, Reina, Madre y Patrona de Chile, se realizó la jornada de autoconocimiento personal donde participaron alrededor de 50 jóvenes de la Parroquia franciscana en Castro, que están en la catequesis de confirmación y en el grupo

EJE. También les acompañaron sus catequistas. El objetivo de este encuentro fue que los jóvenes compartan aspectos de su identidad personal y familiar. El guía en esta oportunidad fue el Hermano Villy miembro de la pastoral vocacional de los hermanos franciscanos.

Millysen Barría, comunicadora parroquial Apóstol Santiago

Jubileo de los Obispos en Lo Vásquez Valparaíso

En este Año Jubilar de la Misericordia, los obispos chilenos -al igual que lo han hecho las comunidades a lo largo del país- quisieron pasar por la Puerta Santa, como invitó el papa Francisco a los católicos del mundo entero. La escogida para esta oportunidad fue la del santuario mariano de la Virgen de Lo Vásquez, en la diócesis de Valparaíso el día 29 de Julio.

La eucaristía contó con la presencia de 28 obispos en ejercicio, siete obispos eméritos, el Secretario de la Nunciatura Apostólica en Chile, el rector del Santuario de Lo Vásquez, varios sacerdotes, diáconos permanentes, religiosas, religiosos y numerosos laicos y laicas procedentes de la diócesis de Valparaíso y jurisdicciones vecinas. Entre estos últimos se contaban delegaciones de colegios, movimientos apostólicos y organizaciones que promueven y defienden la vida humana.

Fue un momento de encuentro fraterno en que los obispos agradecieron por su ministerio, ofrecieron los gozos y esperanzas del país y de la Iglesia, y pidieron al Señor por Chile y sus habitantes, por la defensa y promoción de la vida y la dignidad humana, por las familias y por la justicia social.



A las 11:30 en punto, los obispos -sin estar revestidos- iniciaron la peregrinación al templo. Al llegar se detuvieron en la Puerta Santa, donde en medio de la asamblea se persignaron con agua bendita, ofrecida por una representante de las comunidades pro vida, para recordar su bautismo.

Traspasada la Puerta, representantes de la Pastoral Social Caritas los invitaron a besar un crucifijo, como signo de renovación de su seguimiento a Cristo. El símbolo siguiente a cargo de dos representantes de los trabajadores de la Conferencia Episcopal de Chile, fue besar el Evangelio, recordándoles su

misión de anunciar la Palabra de Dios y hacerla vida. Ya en el presbiterio y guiados por el arzobispo emérito de Santiago, Cardenal Francisco Javier Errázuriz, representando a los obispos eméritos, los Pastores renovaron su profesión de fe.

En todos estos signos los obispos fueron acompañados por los cantos y la oración de la asamblea, que llegando de las diócesis más cercanas, llenó el templo. Colegios, movimientos, adultos mayores y varias organizaciones pro vida, aceptaron la invitación de los pastores y siguieron la eucaristía participando activamente.

Una vez vestidos, los obispos entraron en procesión desde la puerta del Templo, mientras el coro de la Catedral de la diócesis de Melipilla entonaba las Letanías de los Santos. El don de la misericordia fue el que dio el sentido a cada uno de los momentos de la eucaristía.

Con esta celebración, los obispos de la CECh concluyeron un Seminario de reflexión, realizado durante la semana en la casa de retiros de Punta de Tralca, y en el que analizaron la corresponsabilidad de obispos y presbíteros en el cuidado de su ministerio.

Fuente: Prensa CECh

Seguimos con más capítulos de "La Alegría del Amor" Papa Francisco

Les invitamos a ir avanzando en el conocimiento de este resumen, a lo cual nos hemos propuesto a través de este boletín, de la exhortación apostólica post sinodal "Amoris laetitia" ("La alegría del amor"), del Papa Francisco sobre el amor en la familia. Publicamos a seguir un pequeño resumen de los capítulos sexto y séptimo del texto del Papa:

Capítulo sexto: "Algunas perspectivas pastorales"

En el sexto capítulo el Papa afronta algunas vías pastorales que orientan para construir familias sólidas y fecundas según el plan de Dios. En esta parte la Exhortación hace un largo recurso a las Relaciones conclusivas de los dos Sínodos y a las catequesis del Papa Francisco y de Juan Pablo II. Se confirma que las familias son sujeto y no solamente objeto de evangelización. El Papa señala que "a los ministros ordenados les suele faltar formación adecuada para tratar los complejos problemas actuales de las familias". Si por una parte es necesario mejorar la formación psico-afectiva de los seminaristas e involucrar más a las familias en la formación al ministerio, por otra "puede ser útil (...) también la experiencia de la larga tradición oriental de los sacerdotes casados".

Después el Papa afronta el tema de guiar a los novios en el camino de la preparación al matrimonio, de acompañar a los esposos en los primeros años de vida matrimonial (incluido el tema de la paternidad responsable), pero también en algunas situaciones complejas y en particular en las crisis, sabiendo que "cada crisis esconde una buena noticia que hay que saber escuchar afinando el oído del corazón". Se analizan algunas causas de crisis, entre las cuales una maduración afectiva retrasada.

Entre otras cosas se habla también del acompañamiento de las personas abandonadas, separadas y divorciadas y se subraya la importancia de la reciente reforma de los



procedimientos para el reconocimiento de los casos de nulidad matrimonial. Se pone de relieve el sufrimiento de los hijos en las situaciones de conflicto y se concluye: "El divorcio es un mal, y es muy preocupante el crecimiento del número de divorcios. Por eso, sin duda, nuestra tarea pastoral más importante con respecto a las familias, es fortalecer el amor y ayudar a sanar las heridas, de manera que podamos prevenir el avance de este drama de nuestra época".

Se tocan después las situaciones de matrimonios mixtos y de aquellos con disparidad de culto, y las situaciones de las familias que tienen en su interior personas con tendencia homosexual, confirmando el respeto en relación a ellos y el rechazo de toda injusta

discriminación y de toda forma de agresión o violencia. Pastoralmente preciosa es la parte final del capítulo; "Cuando la muerte planta su agujón", sobre el tema de la perdida de las personas queridas y la viudez.

Capítulo séptimo: "Reforzar la educación de los hijos"

El séptimo capítulo está todo dedicado a la educación de los hijos: su formación ética, el valor de la sanción como estímulo, el paciente realismo, la educación sexual, la transmisión de la fe, y más en general, la vida familiar como contexto educativo. Es interesante la sabiduría práctica que transparenta en cada párrafo y sobre todo la atención a la gradualidad y a los pequeños pasos "que

puedan ser comprendidos, aceptados y valorados".

Hay un párrafo particularmente significativo y pedagógicamente fundamental en el cual Francisco afirma claramente que "la obsesión no es educativa, y no se puede tener un control de todas las situaciones por las que podría llegar a pasar un hijo (...). Si un padre está obsesionado por saber dónde está su hijo y por controlar todos sus movimientos, sólo buscará dominar su espacio. De ese modo no lo educará, no lo fortalecerá, no lo preparará para enfrentar los desafíos. Lo que interesa sobre todo es generar en el hijo, con mucho amor, procesos de maduración de su libertad, de capacitación, de crecimiento integral, de cultivo de la auténtica autonomía".

Notable es la sección dedicada a la educación sexual titulada muy expresivamente: "Si a la educación sexual". Se sostiene su necesidad y se nos pregunta "si nuestras instituciones educativas han asumido este desafío (...) en una época en que se tiende a banalizar y a empobrecer la sexualidad". Ella debe realizarse "en el cuadro de una educación al amor, a la recíproca donación". Se pone en guardia de la expresión "sexo seguro", porque transmite "una actitud negativa hacia la finalidad procreativa natural de la sexualidad, como si un posible hijo fuera un enemigo del cual hay que protegerse. Así se promueve la agresividad narcisista en lugar de la acogida".

Situación laboral en Chiloé y Marea Roja

Una nueva e importante apertura para la extracción de mariscos sin presencia de Marea Roja decretó la Secretaría Regional Ministerial de Salud, en diversas zonas del mar interior de Chiloé.

De acuerdo a resolución exenta 855, tras los análisis efectuados en diversas zonas se puede determinar la apertura en los sectores de Chaular, Bahía Ancud, Río Pudeto y Caulín de la comuna de Ancud, además de los polígonos establecidos entre San Juan, Isla Lin Lin (costa oeste), Isla Huilque (costa oeste) e Isla Caguach, de las comunas de Dalcahue y Quinchao, en la zona central de Chiloé.

Finalmente, se estableció una apertura en 3 puntos del sur extremo de Chiloé, perteneciente a Quellón, "acciones que nos confirman lo que hemos señalado anteriormente, que el fenómeno viene a la baja y es por ello que debemos hacer más y mejores esfuerzos por monitorear y realizar las debidas aperturas", expresó la seremi de Salud Eugenia Schnake. En resumen, se trata de los sectores de Lepihuée, Lolcura, Chuyagüe y Cariquilda, de la comuna de Maullín.

Tenaún, de la comuna de Dalcahue; Yaldad, Chaiguao e Isla Chaullín, de la comuna de Quellón.

Además incluye los sectores Isla Tranqui e Isla



Acui, pertenecientes a la comuna de Quellón, la que a partir de ahora queda totalmente libre de toxina paralizante.

A partir de la inquietud manifestada por agrupaciones de pescadores artesanales y de cesantes ante la falta de puestos de trabajo en Ancud, a raíz de la actual crisis social y económica, el municipio entregó información al respecto.

Sobre el particular, se dio a conocer que esta semana se inician 5 de los 14 proyectos que

el municipio de Ancud ejecutará para ofrecer empleo a personas afectadas por el fenómeno de la marea roja.

Manuel Muñoz, Coordinador municipal de la mesa de trabajo, señaló que se trata de proyectos de mantención y mejoramiento de infraestructura y espacios públicos de diversos sectores de la comuna, que comprenden la contratación de 258 personas con un sueldo de 150 mil pesos por media jornada.

Añadió que el beneficio se entregará a una

persona por familia afectada por la crisis. La priorización en torno a quienes formarán parte de este primer grupo de personas a contratar, se tomó con los dirigentes de la mesa de marea roja y sus organizaciones participantes.

El municipio ejecutará durante este período 14 proyectos, con los cuales se les dará trabajo a 724 personas de la comuna y se llevarán a efecto otros, asociados a la reconversión laboral y el emprendimiento. Alrededor de 5 mil millones de pesos ha asignado el Gobierno Regional, para enfrentar las consecuencias que ha dejado el tema de la marea roja y la crisis ambiental en la provincia de Chiloé.

Dicha asignación de recursos fue abordada este jueves, en una reunión extraordinaria que sostuvo el Consejo Regional en Puerto Montt, que fue presidida por el Intendente y que contó además con la asistencia de directores de servicios públicos de la región. Según lo expresado por el Consejero Regional por Chiloé, Fernando Bórquez, el total de estos recursos corresponden en una primera etapa a alrededor de mil 628 millones de pesos, a los que se adicionan 3 mil 500 millones de fondos de emergencia.

Área Social Obispado de Ancud

Contundente: 73% está en contra del aborto 3 causales, según encuesta del Senado



La plataforma "Senador Virtual" del Senado de Chile realizó una encuesta en torno al proyecto de ley que busca despenalizar el aborto en tres causales. En ella, las personas tenían la opción de votar —durante tres meses— en contra o a favor de la iniciativa, dando su opinión sobre los distintos aspectos que apunta el proyecto. Se registraron 15.745 votantes.

Con 11.541 votos, un 73% manifestó estar "en contra" del proyecto de ley que busca la despenalización del aborto en tres causales, mientras que un 26% (4.105) dijo estar "a favor". Las abstenciones correspondieron a un 0,6% (99 votos).

RIESGO VITAL DE LA MUJER: 55,7% EN CONTRA: Ante la pregunta "¿está de acuerdo en que se autorice interrumpir el embarazo cuando

la mujer se encuentre en riesgo vital?", un 36,6% dijo que SI y un 55,7% que NO. Las abstenciones fueron de un 7,6%.

INVIABILIDAD FETAL: 70% EN CONTRA: Al preguntar "¿Considera legítimo despenalizar la interrupción del embarazo cuando el embrión o feto padece una alteración congénita o genética incompatible con la vida?" Un 28,2% de los votantes dijo que SI estaba de acuerdo y un 70% que NO. 1,7% fueron las abstenciones.

EMBARAZO POR VIOLACIÓN: 72% EN CONTRA: "¿Está de acuerdo en autorizar la interrupción del embarazo si es resultado de una violación?" la respuesta fue: un 25,9% dijo que SI y un 72,3% que NO estaba de acuerdo. Las abstenciones fueron 1,7%.

Nueva Zona San Felipe Neri de la Congregación de Religiosas Filipenses



La Congregación de Religiosas filipenses misioneras de enseñanza celebró la asamblea constitutiva de la nueva zona denominada "San Felipe Neri", que integran las Hermanas de los países de Cuba, República Dominicana y Chile. En el encuentro participaron Hermanas responsables de comunidades, representantes de áreas de los distintos países que constituyen la zona y religiosas del consejo general.

Con la presencia de la Madre General de la Congregación, María Nieves Alonso se procedió a constituir la zona siendo nombrada como Delegada de Zona la Hermana Cecilia Ancapán Elgueta.

Desde el 13 al 22 de julio se desarrolló la asamblea en la comunidad de las Hermanas de Achao, Diócesis de Ancud, que contó con sesiones de trabajo para planificar y organizar la nueva estructura que propone el Gobierno General como resultado del último Capítulo realizado en julio de 2015.

Estos días se vivieron en un ambiente de fraternidad, de trabajo, de compromiso y espaciamiento para dar un nuevo impulso a la Congregación y dar respuesta a las necesidades y desafíos que se presentan hoy en la Congregación.

Hna. Miriam Muñoz

Encuentro de fiscales y rezadores en Castro

En Castro se realizó el encuentro diocesano de fiscales y rezadores con espíritu de comunión en este Año Jubilar.

El pasado 23 de Julio en la Casa de Retiro de Castro se reunieron los fiscales, sotafiscales, encargados de capillas y rezadores juntamente con el coordinador diocesano del área el Padre Arturo Mansilla, quien con su equipo de colaboradores estuvieron a cargo de la jornada. El tema central este año fue sobre el Jubileo de la Misericordia y el Santo Rosario.

Según el Padre Arturo en esta oportunidad participaron 32 personas, número importante pensando en la geografía de la Isla y las distancias que hay que recorrer para llegar a la jornada.

La misión de un fiscal es fundamental por eso la importancia de participar en estos eventos, sobre eso el P. Arturo Mansilla expresó que "ellos tienen una responsabilidad espiritual muy grande, ellos llevan la parte espiritual de una comunidad cristiana



aquí en Chiloé y que ya muy pronto van a cumplir 400 años de existencia" así como los rezadores "son quienes rezan las

novenas, rezan en los velorios, llevan la fiesta patronal de la comunidad, es una labor muy rica."

Se proyecta para este año un segundo encuentro de esas características para el mes de octubre.

Área Social de la Diócesis y parroquia Buen Pastor de Ancud ejecutan proyecto de iniciación musical y habilidades sociales para niños y niñas



Unidad de comunidades para celebrar a la Virgen del Carmen en Huyar Bajo



El día 16 de Julio las comunidades de la Parroquia Curaco de Vélez se unieron para celebrar a la Virgen del Carmen en Huyar Bajo, Diócesis de Ancud.

En el día de Nuestra Señora del Carmen, Reina, Madre y Patrona de Chile, las comunidades de la Parroquia San Judas Tadeo de Curaco de Vélez se unieron para realizar una hermosa celebración entre hermanos hijos de un mismo Padre y Madre. La fiesta se dio lugar en la Capilla de Huyar Bajo, cuya patrona es nuestra Virgencita del Carmen.

Las comunidades presentes en Huyar Bajo

en este encuentro fueron: San Javier, Huénau, Palqui, Huyar Alto y desde la Sede Parroquial de Curaco de Vélez. La Eucaristía fue presidida por el Párroco Padre Arturo Mansilla, con un gran marco de feligreses, donde también se renovó el cabildo de la Santa Patrona Virgen del Carmen concluyendo con la procesión en las afueras de la capilla con los acordes de los pasacalles y al final con una convivencia fraterna entre todas las comunidades presentes.

Juan Mansilla, comunicador parroquial
Curaco de Veléz

Este taller se compone de 30 horas pedagógicas durante 3 meses. Los talleres se desarrollan en un ambiente especialmente diseñado

Celebración a la Virgen del Carmen en Pudeto Bajo Ancud

Para celebrar a su patrona Nuestra Señora del Carmen, la comunidad de Pudeto Bajo se reunió el pasado 16 de Julio con gran participación de los devotos.

En este día se celebró la Eucaristía que fue presidida por el Párroco Padre Alex Gallardo, donde asistieron otras comunidades de la Parroquia El Sagrario de Ancud: San Pedro, Guadalupe y desde la sede parroquia de la Iglesia San Francisco. Previamente la comunidad se había preparado con la oración de una novena desde el 07 al 15 de Julio. Según nos cuenta Pilar Ule, catequista y ministra extraordinaria de la comunión en esta comunidad, "fue una misa muy emotiva

va con mucha participación de personas de todas las comunidades, donde se rogó por los enfermos y por todas las necesidades de nuestra ciudad, hubieron cantos y bailes en honor a nuestra patrona la Virgen de Carmen."

Después de la Misa se realizó una procesión por el sector donde las familias recibieron bendiciones para sus hogares y para los enfermos, se detenía en cada casa que había preparado un pequeño altar. La celebración concluyó con un esquinazo a Nuestra Señora del Carmen en el frontis de la Capilla, y luego con un compartir para todos los asistentes.



Festividad de la Virgen del Carmen en la Parroquia S. Juan Pablo II

A lo largo y ancho de nuestro país existe una gran devoción por la Virgen del Carmen, ella es María, la Madre de Jesús y por ello Madre Nuestra.

Bueno es reflexionar un momento sobre este tema. Las distintas advocaciones que Ella recibe son producto del lugar y del mensaje que Ella nos trae. Así en distintos momentos de la historia Ella se ha mostrado vestida de diferentes maneras, es por esta razón que se le conoce con distintos nombres o advocaciones como por ejemplo Nuestra Señora del Carmen, que toma su nombre en alusión al Monte Carmelo.

Sobre sus orígenes, en el Primer Libro de los Reyes, se habla del profeta Elías, de la gran sequía que sufría el país y de los sacrificios ofrecidos en el Monte Carmelo. Fue entonces que Elías prometió a Dios que el rey Ajaab y el pueblo abandonaría al dios Baal para que Él terminara con la sequía que asolaba a la región. Después de varias veces que Elías



subió al monte, apareció una gran señal. "Cuando volvió la séptima vez, subía desde el mar una nubecita no más grande que la palma de la mano" (1 Rey 18,44). Es así como

nace la historia de la Virgen María, en el Antiguo Testamento, con el profeta Elías. A partir de entonces el Monte Carmelo—ubicado al oeste del lago Galileo y cuyo nombre

significa jardín—se convirtió en un lugar sagrado, hasta donde llegaron a vivir ermitaños que se dedicaban a rezar y que con el paso de los siglos fueron llamados carmelitas.

En la Parroquia San Juan Pablo II, se efectuaron dos importantes actividades, llenas del Espíritu Santo que guió a toda la comunidad. En primer lugar la víspera del 16 de Julio, en la Capilla Virgen de Gracia, se efectuó un esquinazo en honor a la Virgen que es madre de Dios, donde participaron numerosos conjuntos folclóricos, quienes con su música y sus bailes fueron ofrecidos a nuestro Padre Creador. Al día siguiente se efectuó una celebración eucarística, al término el Padre Edito, Párroco, invitó a todos los presentes a efectuar una peregrinación por las calles colindantes dando un tremendo testimonio de fe y Amor a nuestro Dios Misericordioso.

Juan Bovet, comunicador parroquial S. Juan Pablo II

15 agosto: la Asunción de la Virgen María



¿Qué es el Dogma de la Asunción?

El dogma (verdad de fe) de la Asunción se refiere a que la Madre de Dios, luego de su vida terrena fue elevada en cuerpo y alma a la gloria celestial. Este Dogma fue proclamado por el Papa Pío XII, el 1º de noviembre de 1950, en la Constitución Munificentissimus Deus.

Ahora bien, ¿por qué es importante que los católicos recordemos y profundicemos en el Dogma de la Asunción de la Santísima Virgen María al Cielo? El Catecismo de la Iglesia Católica responde a este interrogante: "La Asunción de la Santísima Virgen constituye una participación singular en la Resurrección de su Hijo y una anticipación de la resurrección de los demás cristianos" (nº966).

La importancia de la Asunción para nosotros, hombres y mujeres de comienzos del Tercer Milenio de la Era Cristiana, radica en la relación que hay entre la Resurrección de

Cristo y la nuestra. La presencia de María, mujer de nuestra raza, ser humano como nosotros, quien se halla en cuerpo y alma ya glorificada en el Cielo, es eso: una anticipación de nuestra propia resurrección.

Enviamos un saludo cariñoso a todas las religiosas de nuestra Diócesis que celebran su día junto con la fiesta de la Asunción de la Virgen, el 15 de agosto.



Fiesta del Carmen en Yuste y confirmaciones en Guabún

Desde las comunidades de la Península de Lacuy y Pacífico, Yuste y Guabún se comparten buenas noticias para la Iglesia local.

En la comunidad de Yuste, perteneciente a la Parroquia de Nal se celebró la fiesta de la Virgen del Carmen, el día 16 de Julio, quien es

patrona de la Capilla, honrándola en su día se reunieron muchos fieles quienes participaron de la Santa Misa presidida por el Párroco Padre Alex Gallardo, al finalizar la celebración brindaron un pie de cueca en honor a nuestra madre. Luego siguió la celebración con un pasacalle peregrinando con la imagen de Nuestra Señora del Carmen con devoción y alegría.

A su vez en la comunidad de Guabún se celebró una Eucaristía donde siete jóvenes del sector recibieron el sacramento de la confirmación. La Misa fue



presidida por el Padre Obispo Juan María Agurto y concelebrada por el Padre Alex Gallardo. En la cual Monseñor destacó el esfuerzo hecho por el catequista en preparar a los confirmandos en la fe y también felicitó a los jóvenes por el paso dado en el camino

del Señor. La celebración culminó con un compartir fraternal.

María Barrientos, comunicadora parroquial de Nal



EL FICHERO

04 de agosto El Cura de Ars, Día del Párroco



En la fiesta de San Juan María Vianney, que se conmemora el 04 de agosto en la Iglesia, también se celebra el Día del Párroco en memoria de aquel que se dedicó con empeño a la conversión de su parroquia.

La figura del párroco tiene una gran relevancia para la Iglesia. Él -tal como se expone en el

mismo Código de Derecho Canónico- es el pastor propio a quien el Obispo diocesano confía pastorear a la comunidad que le ha sido encomendada, viviendo el día a día con y para ella, enseñándole, rigiéndola y guiándola hacia la santidad.

Estas características de pastor de una comunidad las vivió fielmente San Juan María Vianney, siendo párroco de la pequeña población francesa de Ars, donde ganó popularidad, especialmente, como confesor, no solo dentro de su comunidad, sino también en toda Francia. Su ejemplo de vida como pastor pasó las fronteras, tanto así que el mismo Pio X lo propuso como modelo para los sacerdotes párrocos.

Aprovechamos este día para saludar y agradecer el trabajo dedicado de nuestros sacerdotes párrocos de las distintas parroquias de nuestra Diócesis.

10 de agosto San Lorenzo, diácono y mártir



Los datos acerca de este santo nos llegan de la mano de los padres de la Iglesia S a n Agustín y

San Ambrosio:
Lorenzo era uno de los siete diáconos de Roma, uno de los siete hombres de confianza del Papa Sixto II, quien le nombró administrador de los bienes de la Iglesia y distribución de las ayudas a los pobres y necesitados. Corría el año 258; el emperador romano Valeriano publicó un decreto en el cual ordenaba la persecución de los cristianos condenándolos a muerte. El seis de agosto el Papa Sixto II cuando celebraba misa en un cementerio de Roma fue asesinado junto a cuatro de sus diáconos por las huestes del

emperador. Cuatro días después fue asesinado el diácono Lorenzo.

Nota a destacar es la salida que da a la importunación con que le molestaban y asediaban para que entregara los bienes y tesoros de la Iglesia. Pidió tres días de tiempo para poderlos recoger; y tras ellos reunió a un gran número de pobres, huérfanos y necesitados; y los presentó al tirano como depositarios de dichos bienes. Fue brutalmente torturado y asado en una parrilla y según cuenta la tradición en medio del martirio dirigiéndose a sus verdugos les dijo: "Podéis darme la vuelta, que por este lado ya estoy asado." Como mártir que fue, la iconografía representa su imagen con una palma en la mano y también aparece una parrilla, instrumento propio de su martirio.

En el día de San Lorenzo saludamos a todos los Diáconos permanentes de nuestra Diócesis deseándoles la misma fortaleza de su santo patrono a la hora de defender la fe en Jesucristo.
¡Felicitades y bendiciones!

ANIVERSARIO DE SACERDOTES, DIÁCONOS Y SEMINARISTAS

(N) = NACIMIENTO (ORD.) = ORDENACIÓN

AGOSTO

- 06-1964 - Diácono Eudilio Triviño Bórquez (N)
- 14-1979 - P. Carlos Rodolfo Cárdenas Velásquez (N)
- 15-1965 - P. Juan Dagoberto Bahamonde Aguilar (Ord.)
- 17-1939 - Diácono Francisco Gonzalez (N)
- 18-2012 - P. Carlos Rodolfo Cárdenas Velásquez (Ord.)
- 20-2005 - Diácono César Quezada Sanhueza (Ord. Diaconal)
- 20-2005 - Diácono Carlos Alberto Gómez Espinoza (Ord. Diaconal)
- 21-2004 - Diácono José Lautaro Romo Toro (Ord. Diaconal)
- 24-2002 - P. Arnoldo Octavio Calisto Johnston (Ord.)
- 25-1967 - P. José Rosamel Contreras Riquelme (N)
- 28-1982 - P. Patricio Garrido Cornejo (Ord.)

Aniversario de la Pascua a la Vida Eterna

Federico Montealegre Mücke - 8 agosto 1999.

Alberto Van Londersele - 4 agosto 2008.

José Mairlot Bouflette - 27 agosto 2012.

Secundino Cárcamo Ojeda - 30 agosto 2001.

OBISPOS

Mons. Hernán Frías Hurtado 4 agosto 1985.

Mons. Cándido Rada Senosiain 17 agosto 1995.

Mons. Augusto Salinas Fuenzalida 1º agosto 1991.



**LE DAS
VIDA A TU
PARROQUIA
Y A TU
IGLESIA.**

 TE NECESITAMOS PARA SEGUIR ENTREGANDO LA BUENA NUEVA.
Tu 1% te ayuda a seguir con nuestra misión. Inscríbete en tu parroquia o en www.iglesia.cl.

AGENDA DIOCESANA AGOSTO - MES DE LA SOLIDARIDAD

02	Reunión del clero	Casa de Retiro Castro
04	Día del Párroco: Santo Cura de Ars.	Parroquias
04	Oración por las vocaciones	Parroquias
06	La transfiguración del Señor (F)	Parroquias
06	Reunión Zona Centro	Dalcahue
06	Encuentro de secretarias	Casa de Retiro Castro
06	Misa carismática	Gamboa
09	Día del Niño	Parroquias
10	San Lorenzo. Día del Diácono	Parroquias
12	Reunión Zona Sur.	Chonchi
12	Reunión zona norte	Ancud
13	Reunión pastoral Juvenil	Casa de Retiro Castro
15	Asunción de la Virgen María	Parroquias
15	Día de la Vida Consagrada.	
15	Encuentro CONFERRE diocesano	Ancud
18	Día de la solidaridad: San Alberto Hurtado	Parroquias
20	Jornada de catequistas Zona Sur	Chonchi
20	Encuentro de jóvenes zona centro	Quilquico
20	Misa Santuario Caguach 11hrs (Año de la Misericordia)	Caguach
25	Reunión COP 15 a 17hrs.	Obispado
26, 27 y 28	FDS Encuentro Matrimonial	Ancud
27	Simposio Área Social Laudato Si	Casa de Retiro
27	Reunión PAM	Apóstol Stgo Castro
30	Fiesta de Jesús Nazareno	Caguach

1% DIOCESANO 2016 RESUMEN MENSUAL 40% OBISPADO DE ANCUD Ingreso mensual Real del año Actual

Nº	PARROQUIA	MAYO	JUNIO
1	Ancud (Parroquia El Sagrario)	106.890	154.090
2	Castro (A. Santiago)	324.732	330.708
3	Quehui-Chelín		
4	Castro (S. Corazón)	259.800	291.672
5	Quellón		
6	Chonchi	62.000	
7	Quemchi	19.025	19.025
8	Queilen		
9	P. Cordillera		
10	Chaitén		
11	Chacao	31.680	32.320
12	Achao		
13	Dalcahue	40.000	45.000
14	Puqueldón	21.636	
15	Tenaún		
16	Curaco de Vélez	58.600	
17	Quenac	22.000	22.000
18	Nercón	25.000	100.000
19	Rilan y Quilquico		
20	Melinka	10.980	26.980
21	Mechuque	23.790	23.790
22	Catedral	10.150	10.150
23	Ancud (Buen Pastor)	32.000	
TOTAL		1.048.283	1.055.735